

Symbolique des nombres, le 5

Au plan numérique le nombre cinq tire son symbolisme du fait qu'il est la somme du premier nombre premier pair et du premier nombre premier impair (0 et 1 ne sont pas premiers) soit 3+2.

D'autre part, il est le milieu des 9 premiers nombres que les Pythagoriciens appellent le nombre nuptial, il est signe d'union, nombre du centre de l'harmonie et de l'équilibre, chiffre des hiérogamies, mariage du principe céleste(3) et du principe terrestre(2), symbole universel. C'est le symbole de la perfection, « symbole de la volonté divine qui ne peut désirer que l'ordre et la perfection » (introduction au monde des symboles. G.de Champeaux S. Sterckx)

Il représente aussi les 5 sens et les 5 formes sensibles de la nature, la totalité du monde sensible.

On retrouve le cinq dans l'architecture des cathédrales gothiques, comme dans l'étoile à 5 branches, c'est la quint-essence. Le 5 par rapport au 6 est le microcosme par rapport au macrocosme, l'homme individu par rapport à l'homme universel.

En Chine, le 5 est aussi le nombre du centre .Il est dans la case centrale du LO CHOU

4	9	2
3	5	7
8	1	6

Vent Xun 風 Sud-Est 	Feu Li 火 Sud 	Terre Kun 地 Sud-Ouest 									
Est  Zhen 雷 Foudre	<table border="1"> <tr> <td>4</td> <td>9</td> <td>2</td> </tr> <tr> <td>3</td> <td>5</td> <td>7</td> </tr> <tr> <td>8</td> <td>1</td> <td>6</td> </tr> </table>	4	9	2	3	5	7	8	1	6	Ouest  Dui 泽 Lac
4	9	2									
3	5	7									
8	1	6									
 Gen 山 Nord-est Montagne	 Kan 水 Nord Eau	 Qian 天 Nord-Ouest Ciel									

On trouve de très nombreuses références au 5 dans tous les domaines et notamment en astronomie, domaine où les chinois ont excellé. Par exemple la cosmographie nous enseigne que l'axe de la terre est incliné de 23degrés et 27 minutes. On retrouve là aussi le Lo chou avec le chiffre5 (2+3) et le chiffre 9(2+7)

Or les dernières découvertes en astronomie sont très étonnantes : l'étoile polaire vue depuis les télescopes géants américains, n'est qu'un groupe serré de 5 étoiles quand le pôle sud de son côté est indiqué par une étincelante constellation en forme de croix !!

Finalement on peut dire que le 5 occupe une position centrale dans l'ordination des chiffres impairs comme le 6, que nous verrons plus tard, tient la position charnière des chiffres pairs. » Chaque nombre est le produit de la position d'un point de vue qui anime cet échange, 3, 5, 7, 9 ne sont que les niveaux permettant d'appréhender l'unité d'un seul et unique regard » (T. Gaurier)

Pour finir, je ferais allusion à la lettre ה (hé) dont on a parlé à la fin de l'article précédent qui est une lettre-son qui détermine la vie et qui sert à désigner les êtres et les choses en devenant l'article défini. Si le premier homme s'appelle Adam (אדם), il est presque toujours nommé : le Adam (אדם),

Son nom étant inséparable du souffle qui l'a créé.

GK